

## La CE advierte a España de la grave recesión de 2020 y 2021

La CE emite hoy su previsión económica para el conjunto de la UE hasta el final del próximo año

AGENCIAS  
BRUSELAS

La Comisión Europea (CE) presenta hoy unas nuevas previsiones de crecimiento e inflación para España y el resto de la Unión Europea (UE) para 2020 y 2021, estimaciones que podrían apuntar a una recesión de la economía comunitaria por la pandemia aún más profunda que la vaticinada en mayo. Ese mes, en sus primeras proyecciones tras el brote de coronavirus en Europa, la Comisión anunció que el producto interior bruto (PIB) se contraería este año un 7,4% en la UE y un 7,7% en la eurozona, una caída peor que la sufrida durante la crisis financiera de 2008.

El año próximo, la economía rebotaría un 6,1% y 6,3%, respectivamente, lo que no permitiría recuperar las caídas del 2020. España, según los mismos cálculos, registraría la tercera mayor caída de la eurozona en este ejercicio, del 9,4% de su PIB, solo por detrás de países como Grecia e Italia, mientras que en el año 2021 volvería a crecer, un 7%.

Sin embargo, de seguir la tendencia marcada por otras instituciones internacionales, que han revisado a la baja sus proyecciones en el último mes, la Comisión arroja hoy una imagen aún más pesimista del impacto de la pandemia sobre la economía de la eurozona y de España.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé ahora una caída del 10,2% del Producto Interior Bruto en la eurozona este año, mientras que organizaciones como la OCDE la fijan en el 9,1% si no hay una segunda oleada del virus, y el Banco Central Europeo (BCE), en el 8,7%.

El repunte previsto para 2021 se mantendría en niveles similares a los anticipados por la Comisión: en el 6,3% según el FMI, en el 6,5% para la OCDE, y en el 5,2% según el BCE.

### DE LAS PEOR PARADAS

El empeoramiento de las perspectivas afecta también a España, que será el país europeo más impactado por la pandemia este año según el FMI, que prevé una caída del 12,8% del PIB, mientras que la OCDE la cifra en el 11,1%, también entre las más acusadas. Para



La presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, durante una rueda de prensa.

### EL DÉFICIT Y LA DEUDA SE DISPARAN EN EL ÚLTIMO INFORME DEL FMI

El FMI indicó en su último informe presentado en junio que a medida que "las economías se reabren, deberían moverse gradualmente de la protección de empleo y empresas a facilitar la recuperación y eliminar los obstáculos a la reubicación de empleados". En concreto, el organismo dirigido por Kristalina Georgieva citó que las medidas fiscales puestas en marcha por los Gobiernos, que según el FMI suman ya más de 10 billones de dólares, han ayudado a la

reactivación económica prevista para el año que viene, pero con el problema de haber disparado la deuda pública y el déficit.

Por ello, aprovechó la ocasión para dar la voz de alarma sobre el futuro: "Debido a los elevados niveles de deuda, podría quedar limitada la capacidad de mayor estímulo fiscal y supondrá un importante desafío para muchos países".

En el caso de España, el país cerrará el año con un déficit fiscal del 13,9% respecto al PIB, y superior incluso al 9,5% que se auguraba en abril, mientras

para 2021 se reducirá al 8,3%, 1,6 puntos porcentuales por encima de lo previsto anteriormente.

El endeudamiento, por su parte, se disparará al 123,8% sobre el PIB este año, 10,4 puntos más de lo que se proyectaba hace tres meses. El desequilibrio fiscal español estará el 11,7% de media esperado para el conjunto de la zona euro, con Francia en el 13,6%, Italia en el 12,7% y Alemania en el 10,7%.

A comienzos del mes, el organismo valoró positivamente la reciente aprobación en España del ingreso mínimo vital.

2021, esperan un repunte del 6,3% y 7,5%, respectivamente.

El Banco de España, por su parte, calcula que la economía del país se contraerá un 11,6% este año y rebotará un 9,1% el próximo en el escenario intermedio. Estas cifras, aunque continúan siendo negativas, mejoran las previsiones del resto de entidades europeas para el futuro a corto plazo del país.

Las proyecciones para 2020 son en todos los casos más pesimistas que las últimas emitidas por el Gobierno, en mayo, que apuntan a una caída del PIB del 9,2%. El año que viene esperan regresar al crecimiento (6,8%).

El informe de la CE presenta nuevos datos de inflación, cuya tasa interanual caerá al 0,2% en la eurozona y al 0,6% en la UE es-

te año, mientras que en España permanecerá sin cambios (0,0%), de acuerdo con las previsiones anteriores.

Las previsiones que emite hoy la Comisión no actualizan las proyecciones de paro, déficit o deuda, que según sus estimaciones del mes de mayo subirán este año en España al 18,9%, 10,1% del PIB y 115,6% del PIB, respectivamente. ■